

Instalan Agencia de Cooperación para el desarrollo del ALBA-TCP (+Audio)



Instalada la la Agencia de Cooperación para el Desarrollo del Alba-TCP. (Foto: Dalia Reyes Perera)

Por Dalia Reyes Perera*

La instalación de la Agencia de Cooperación para el Desarrollo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, se hizo realidad en una reunión efectuada en la Casa Cultural “Aguiles Nazoa”, de Caracas, bajo el precepto Cooperación para la vida.

Con ello se da continuidad a un acuerdo de la Vigésimo Tercera Cumbre de los Jefes de Estado y de Gobierno del ALBA, efectuada el pasado mes de abril en Venezuela, con el propósito de ejecutar acciones de cooperación internacional de las naciones que integran este bloque regional, y contribuir así al cumplimiento de la Agenda Estratégica 2030.

El encuentro fue presidido por el canciller Yván Gil; Jorge Arreaza, Secretario Ejecutivo del Alba-TCP y Ricardo Menéndez, Vicepresidente sectorial del Consejo de Ministros de Planificación y Ministro del Poder Popular para la Planificación en la nación hermana.

Además de Venezuela como país anfitrión, estuvieron presentes Cuba, Nicaragua, Bolivia, Antigua y Barbuda, San Vicente y Las Granadinas, Santa Lucía, Granada, mientras que Dominica y San Cristóbal y Nieves participaron en modalidad on line, y Honduras como invitada especial.

Precisamente Arreaza, al dar la bienvenida a las delegaciones, se refirió a la importancia del nuevo mecanismo.

“Es una cooperación para la liberación, para dar a nuestros pueblos desde la familia, el individuo y lo colectivo, lo que necesitan para elevar su calidad de vida”.

Consideró que es infinita la cantidad de aristas que esta agencia puede abrir, entre ellas, el manejo de riesgos de desastres naturales, programa de alimentos, generación de empleos, establecer cadenas productivas entre nuestros países, buscar nichos productivos y capacidades de complementación, todo ello a través de instrumentos y técnicas de planificación que ordenen el trabajo, y optimicen los recursos involucrados para impulsar el desarrollo.

Por otra parte, agradeció *“al Gobierno de Venezuela, sobre todo al Presidente Nicolás Maduro por todo lo que ha respaldado esta idea, él ha sido el gran diseñador de la estrategia para potenciar el proyecto con la Agenda 2030 desde sus cinco horizontes, social, político, cultural, comunicacional, económico y con ello, vislumbrar nuestras metas para alcanzarlas”*, aseveró.

Para consolidar esta agencia es preciso la organización para la captación de cooperación a todos los niveles que complementen las fortalezas de los países miembros con la ayuda de otros países donantes y organizaciones internacionales, bancos de desarrollo regionales, agencias, empresas multinacionales con programas de responsabilidad social, inversionistas privados, instituciones financieras internacionales, redes y alianzas del mundo, entre otros.

Durante el encuentro, Raúl Li Causi, Presidente del Directorio Ejecutivo del Banco del ALBA se refirió al protagonismo de esta institución financiera internacional para el trabajo de la Agencia de Cooperación que acaba de instalarse.

Recordó que ese banco, con más de quince años de experiencia, ha propiciado financiamientos solidarios y oportunos a favor de la región, entre ellos, proyectos de infraestructura, energía, alimentos, desarrollo humano, tareas humanitarias en materia de riesgo y desastre, y captación de fondos para la cooperación internacional.

Sobre las tareas que le corresponden al Banco del ALBA en este nuevo contexto explicó que *“debe ofrecer asistencia jurídica, supervisión administrativa y auditoría a los fondos manejados por la Agencia como herramientas claves dentro del marco y acción del ALBA, además, nos ha permitido contar con acciones técnicas para enfrentar las medidas coercitivas unilaterales contra los Gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela”.*

Entre los proyectos a fomentar por el Banco del ALBA y la Agencia para el Desarrollo enumeró *“el desarrollo sostenible, salud y educación, construcción y desarrollo de infraestructura, seguridad alimentaria, tecnología y comunicaciones, el mejoramiento de la comunicación digital y tecnológica, el acceso a Internet con alta velocidad, así como la respuesta ante desastres naturales y emergencias, cultura y turismo y desarrollo comunitario”.*

El Ministro de Relaciones Exteriores, Yván Gil, significó que el ALBA, con veinte años de bregar, es hoy referencia en el mundo de principios de cooperación, lo cual abre el camino para la integración.

“Podemos encaminar proyectos que puedan desencadenar un desarrollo acelerado de nuestras fuerzas productivas y sociales, pero no hay una región, una organización con tanta capacidad de integración como el ALBA-TCP, el cual tiene un mandato político bien claro, que es la solidaridad, la ayuda mutua, y eso nos permite crear esta Agencia, y adoptar acuerdos para ir a la batalla”, significó.

Por Cuba intervino Janet Fernández Padilla, Directora del Ministerio de Comercio Exterior, quien enfatizó que la creación de una Agencia de Cooperación para el Desarrollo implica un gran reto. Sobre todo, llamó a garantizar la sostenibilidad de los proyectos, y a utilizar todos los instrumentos y mecanismos ya creados para cumplir las metas trazadas.

“Cuba presenta cinco propuestas de proyectos, dos con corte social, y están relacionadas con la demanda demográfica del país, en lo referido a la atención al embarazo a la adolescencia y la fertilización para lograr el embarazo en parejas infértiles, además, tres proyectos vinculados a la promoción de exportaciones, asimismo, la producción de leche y de yuca para sustituir importaciones”, explicó la representante del MINCEX, quien reiteró que nuestro país pone toda su experiencia de cooperación internacional a favor de la nueva agencia.

Ricardo Menéndez, Vicepresidente sectorial del Consejo de Ministros de Planificación y Ministro del Poder Popular para la Planificación de Venezuela dijo que es preciso buscar antídotos contra las formas de agresión del Imperio, no solo en el orden político-ideológico, sino para enfrentar aquellas medidas que han lacerado las economías de nuestros pueblos.

“Vienen tiempos de ofensiva, y para ello se impone la integración”, remarcó en sus palabras.

Y más adelante expresó *“En medio de las dificultades, viniendo de la tempestad, apostamos por la integración, nunca sacrificamos la soberanía ni los procesos integracionistas, ahora que vienen tiempos de crecimiento, de cosecha, vamos a sacar el fruto, el 2030 lo vamos a construir a partir de los pasos que estamos dando en el día de hoy”,* concluyó.

***corresponsal de Radio Habana Cuba en Villa Clara, desde Venezuela**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/359112-instalan-agencia-de-cooperacion-para-el-desarrollo-del-alba-tcp-audio>



Radio Habana Cuba